
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新年致辞 ................................................ 1 

致校友的一封信 .......................................... 2 

首届校友论坛召开 校友与院长亲切交流 ...................... 3 

校友访谈 ................................................ 5 

 



 

 1  

新年致辞 

 

亲爱的校友们： 

新年好！ 

“聚散皆是缘，离合总关情”，在你们生命中最灿烂的那些时光里，

一定有嘉庚的美好记忆。长期以来，是你们一直关心、支持着校友工

作的发展，值此 2012 年新春来临之际，厦门大学嘉庚学院向你们及

你们的家人，致以最亲切的慰问和最诚挚的祝福！ 

在即将过去的 2011 年中，有很多校友回到学院访问，他们或是

向母校汇报了这些年打拼的心得和建议，或是到母校与学弟学妹交

流，或是带着自己工作的企业来学校招聘……校友通过各种方式，支

持着学院不断向前发展。这一切，真实生动地体现了校友们在毕业典

礼时说的那句话“今日你以嘉庚为荣、明日嘉庚以你为荣”。的确，校

友的影响力是衡量母校办学声誉的重要指标，正是你们在世界各地用

自己的行动和成就宣扬着嘉庚的声名，共同创造了母校的辉煌与荣

光。嘉庚学院要办成国内同类高校中一流的、获得国际广泛认可的、

以有效教学见长的一所新型本科大学，需要校友们热情的关注与支

持。我们也希望，亲爱的校友们，常回来看看，为母校出一把力！ 

面对新的一年，我们满怀信心，将继续联络校友、沟通信息、服

务校友等工作，完善校内外的校友工作网络，大力宣传校友事迹等，

竭力把校友工作做得更加到位。2013 年，我们将迎来学院十周年庆，

更期待着校友们在十年校庆时载着你们的丰硕成果为母校建校十周

年献礼。 

“造物无言却有情，每于寒尽觉春生；千红万紫安排著，只待新

雷第一声。”在新春佳节来临之际，祝福我们的校友新年进步，身体

健康，阖家欢乐！  

 

                                           厦门大学嘉庚学院 

                                         实习与就业服务中心 

                                           2011 年 12 月 31 日 
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致校友的一封信 

 

亲爱的校友： 

您好！现在的你也许正踌躇满志，投身于祖国的建设事业中；也许为了自己

的事业，正历尽艰辛；也许已经孤鸿万里，眷思日久，期待着探听母校的音讯„„

你思念着母校，母校更是以慈母般的深情，时时刻刻都在牵挂着你，关注着你！ 

校友是学院的骄傲，是学院靓丽的名片，更是学院发展的宝贵资源！为了加

强母校与校友的联系与交流，学院开展多种形式校友联络工作，近期的一项重要

举措是筹备成立校友会。为使我院第一届校友会筹备工作顺利开展，我们特请有

热情的校友协助做好以下工作： 

1、请校友登录系统登记你的情况 

http://www.xujc.com/index.php?c=Xyhf&a=view&id=1  

2、如有突出业绩，也请提供资料（包括文字资料、图片、证件的复印件等），

以便我们更好地总结历年来的办学经验，展示办学成果，充实院史。 

3、请与同班、同年级或同校同学联系，筹备所在的区域或城市校友会。主

动担任区域或同城的校友组委会的成员。 

4、请广大校友积极参与此项工作，继续关心和支持母校的建设与发展。 

亲爱的校友，请于百忙之中看看母校的网站，打打电话，发发邮件，寄封信

函，让我们在信息的传递和问候中，架起联系的桥梁，构筑情感的网络。我们期

待着您的回复！ 

祝身体健康，工作顺利，事业成功！ 

联系部门：实习与就业服务中心 

联系人：白老师 

联系电话：0596-6288331 

校友 QQ群：134552642、62577825（加入时注明“年级专业姓名”） 

校友留言板：http://www.xujc.com/mb3/index.php?m=message&mbid=22  

    

厦门大学嘉庚学院  

实习与就业服务中心 

 

http://www.xujc.com/index.php?c=Xyhf&a=view&id=1
http://www.xujc.com/mb3/index.php?m=message&mbid=22
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首届校友论坛召开 校友与院长亲切交流 

 

6 月 19 日的校园开放日是我院一年一度的校园盛事，丰富多彩的校园展示

吸引着众多学生家长前来参观。其中有一群特殊的人，他们是我们“最熟悉的陌

生人”，他们是“回娘家”的校友。 

  上午 10点 30分，由我院校友周厦等推动的，我院首届校友论坛在主楼群三

号楼 709 会议厅召开，20 余名校友到场，院长王瑞芳、副院长戴一峰，副院长

雷锐生、党委副书记张必华出席本次论坛。校友们分享了自己求学、创业、就业

的经验，并为学院与校友会的建设提供了许多宝贵建议。 

  论坛开始，王院长说，举办校友论坛的目的有四：一是听听校友们对母校的

建议，把学校办得更好；二是借助校友们的具体经验，回过头看“教育产品”，

从而改进教学方案；三是重在校方与学生的沟通和相互了解；四是关注校友群体，

提供相应的服务与支持。 

抛砖引玉——共建校友体系 

  国际经贸系 09 届校友周厦带头发言。他抛砖引玉，通过自身在新加坡留学

和工作的经验提出“校友会在西方非常受重视，我们需要有一个从上到下的网络

把校友联系起来，而将校友资源整合起来，对新毕业生的事业成长很有帮

助”“校友会建设是一项长期投资，从短期看对于学院来说是一笔支出，但在互

利双赢的模式中，长期下来学院将会得到应有的回馈”，学生应该“反哺”母校。 

  艺术设计系 08 届校友周晨曦说：“通过校友会，校友们还可以经常回来与

学弟学妹分享自己的学习、就业经验，特别是毕业前，能帮助他们少走些弯路。” 

  对此，戴一峰副院长表示，今年将成立校友会筹建会，我院建院十周年即

2013 年时有望成立正式校友总会。校友会将会为毕业生们构建一个平台，让学

院和校友进行全方位互动。 

培养人才——“我们就是学院的品牌” 

  毕业生是外界了解学校最直接也最有说服力的窗口。新闻传播系 09 届校友

黄亮讲述了自己和同学在广州求职的经历，在工作中他们有着突出表现，给老板
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留下了“嘉庚学院，学的是真家伙”的深刻印象。对此黄亮说道，“我们就是学

院的品牌”。 

  为了让学院教学质量更上一层楼，不少校友以“过来人”的身份为学院的学

科建设和教学改革提供了各方面的建议。 

  管理系 08 届校友黄云说，物流专业发展在初期，由于市场对其了解甚少，

故专业发展方向比较模糊，“希望学院能从用人单位的角度考虑，适当进行人才

培养方案的改革”。环境科学与工程系 09 届校友廖玎玮说：“嘉庚学院的硬件

设施、实验室环境是一流的，可以多开发一些专利创新的科研项目，多出成果，

成立类似‘青年创新技术协会’的组织。”此外还有校友认为应提倡学生把“专

业与技能相结合”，在学校积极争取锻炼自己、发展兴趣的机会，这样对今后的

职业道路将非常有帮助。 

论坛上，校友们表达了对母校发展的深厚期望和浓浓的情谊，一位中文系 10

届校友说：“希望能通过校友会看着母校一步一步成长。”
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校友访谈 
 

2008 届校友吴嘉坤 

校友奋战新闻前线  多次获新闻奖 

“老师您好，我是吴嘉坤，今天，我获得新闻奖了！”刚刚接到获奖通知，

新闻传播系 2008 届校友吴嘉坤就迫不及待地发短信和新闻传播系潘新老师分享

这一喜讯。 

吴嘉坤毕业于我院新闻传播系，毕业后，他顺利考入了《宁德日报》，成为

一名新闻工作者。三年来，他活跃在新闻的第一线，采写了大量的新闻稿件。去

年，他参与制作的《“共和国不会忘记——讲述蕉城解放”纪念国庆 60 周年专

题》荣获福建省新闻奖三等奖。近日，他的新闻作品《一户农民的年度医疗账单》

获宁德市新闻奖一等奖。 

三年的记者生涯，已让吴嘉坤对记者这个职业有了新的认识。他说，“我最

有成就感的是去年写的一篇报道，有个女孩患上白血病，但家境贫寒没钱治疗，

新闻报道后反响很大，好几家媒体都转载了。后来小女孩收到了几万元的捐款，

顺利地做了手术。那时候，我觉得作为一名记者，能为社会做点实事，帮助需要

帮助的人，挺自豪的。” 

谈起新闻获奖，吴嘉坤告诉学弟学妹们：“记者远不是想象中的那么风光，

是个辛苦活儿。不过只要静下心来做事，肯吃苦、肯努力，就一定会有收获。” 

回忆在校的学习生活，吴嘉坤说：“我很感念在大学里遇到了潘新老师这样

一位师长，不仅教给我专业技能，还教导我们如何做人，如何与人沟通。现在，

我虽然离开了学校，遇到困难或开心的事，都会与老师联系，与老师分享。”所

以，在发给老师的短信中，吴嘉坤深情地写道：“感谢老师在大学期间对我的栽

培。谢谢您！”  

2008 届校友邹洁 

做个有准备的人 

2008 年从我院中文系汉语言文学专业毕业的邹洁现就职于恒大地产集团监

察室。大学毕业时，她参加了 7次面试，得到了 5个 offer（录用通知），让我

们一起来分享一下她的“面霸”经历吧！ 

选对企业——成功三分之一 
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找工作时，邹洁一直以关注厦门大学和我院就业相关网站上的招聘信息为

主。“选企业很重要，”邹洁告诉大家，“从企业的简介、宣传重点和招聘对象

就可以看出它的用人倾向，找准自己的定位，并与之匹配，胜算就更大。”她表

示：“工作不存在感不感兴趣的问题，主要是要认同企业文化。有些同学参加工

作后，由于不认同企业文化，牢骚多，觉得自己委屈，最终结果是辞职。”这样

的结果不仅仅耽误了自己的前程，也影响了自己的诚信，所以选好企业可谓是职

场的第一步！ 

准备充分——功到自然成 

面试前的充分准备是邹洁另一个制胜法宝。认真对待每一次面试机会，做足

功课。像了解企业的历史、领会企业文化，甚至将企业特色产品烂熟于心，这些

都能够为自己的面试加分不少。 

正是因为有着充分就业的准备，邹洁在面试中都发挥出色，获得多次就业机

会。她表示，“虽然面试技巧对发挥有不小的帮助，但是真诚的态度和灵活的逻

辑思维能力是赢得考官青睐的重要因素。”健康向上、乐观积极的求职态度，诚

信务实的良好品质，是企业选择人才的重要标准。 

邹洁建议正在找工作的学弟学妹多去参加招聘会，感受就业氛围，了解招聘

市场的需求、用人单位的喜好、所在专业的就业前景，对求职就业有很大的裨益。 

2008 届校友夏巍 

年度销售冠军的成长之路 

早做准备——赢在起跑线上 

“做什么都要有目标，要以结果为导向，这样才不会做无用功。”邹洁建议

大家，“要明确目标，把四年的大学生活串起来，朝一个方向发展。”有了目标，

努力地朝着这个方向前进，“积极地有针对性地去实习，以此来丰富自己的简

历”。 

“大学四年让我找准自己的定位，想清楚自己想要什么，想过什么样的生活。

努力找、好好想，然后为了自己的想法努力。这就是一个充实的大学生活！” 他

是国际经贸系 08 届优秀毕业生。在大学四年里，他用出色的工作能力和极强的

责任心赢得赞扬与肯定；在工作的两年里，他用过人的专业素养和实践能力在厦

门国贸地产完成近亿元的销售额，成为年度销售冠军。他，就是夏巍。一个胸怀

理想、脚踏实地的青年。 
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读万卷书  行万里路 

毕业于国际经贸系市场营销专业的夏巍向记者强调了实践的重要性。他始终

奉行“把所学知识充分运用到工作中是至关重要的”这一宗旨，“因为用人单位

更看中你的综合素质”。 

同时夏巍也不断强调专业知识务必“要学得扎实透彻”，不可“马马虎

虎”，“好的专业素养能让你形成一种思维，这是学习带给我的最大财富”。夏

巍表示，希望大家“能学好专业课，把知识运用到实践中来，才能在工作中展现

自己的价值。” 

学生工作  让我成长 

在学校时，夏巍曾担任国际经贸系学生会外联部的部长。“从开始做一些策

划和活动，到最后成功拉到工商银行赞助，这与同学们的不断努力分不开”。外

联的工作经历让夏巍在职场上更显从容，“在公司策划的一些营销活动以及展

览，其实都跟在学校参与的工作密不可分。”夏巍说，“发挥自己的优势，充分

培养自己的核心价值才是最重要的，这也是大学学生工作中带给我最大的感

悟！” 

学会交流  懂得展示 

夏巍表示积极的态度、幽默乐观的性格以及综合全面的知识、专业策划能力

是他成功晋级的最佳利器。“建发人力资源总监曾告诉我，岗位需要的是对的人，

而不是强的人！”参加过第二届模拟招聘大赛的夏巍，对这个比赛至今记忆犹新。

“当时很遗憾没能走到最后，这个比赛让我明白舞台上最亮最耀眼的人并不一定

能走到最后。” 

 


